

# CONTRE MARINE LE PEN

et le parti de la haine

## APPEL DES PSYCHANALYSTES

**L**e Front dit national réduit la nationalité aux ancêtres. Il en fait, non un choix de tous les jours, mais un héritage archaïque. Il est l'avatar actuel du séculaire courant contre-révolutionnaire qui naquit jadis de l'hostilité aux Lumières, gloire de la France. Ce courant d'idées a déjà été au pouvoir : ce fut, sous l'Occupation nazie, l'aventure de la Collaboration. Qui est tenté par une seconde expérience oublie ou ignore la nature abjecte de la première.

L'élection à la présidence de la République aura lieu les 23 avril et 7 mai. Les élections législatives se tiendront les 11 et 18 juin. Depuis plusieurs mois, tous les sondages d'opinion placent Marine Le Pen en tête du premier tour de la présidentielle. Nul ne peut exclure qu'elle l'emporte au second. Chaque jour nous entendons des voix que cette éventualité effraie, angoisse, indigne, révolte.

**L'IDÉOLOGIE LEPÉNISTE MENACE LES LIBERTÉS PUBLIQUES.  
ELLE EXACERBE LES TENDANCES QUI PORTENT À L'EXCLUSION,  
LA HAINE ET L'AFFRONTMENT.**

Dans un contexte européen et mondial qui voit s'étendre l'exploitation nationaliste des insatisfactions populaires, l'élection de Mme Le Pen fracturerait notre société, avec des conséquences désastreuses.

De fait, la possibilité même de notre exercice professionnel est mise en cause. Pas de psychanalyse digne de ce nom sans l'État de droit, sans la liberté d'opinion et celle de la presse, sans la respiration et la dynamique d'une société ouverte.

**C'EST POURQUOI NOUS SORTONS DE NOTRE RÉSERVE EN MATIÈRE POLITIQUE  
POUR APPELER NOS CONCITOYENS À VOTER AVEC NOUS  
CONTRE LES PARTISANS DE LA HAINE.**

Paris, le 13 mars 2017.

**Signer sur [Change.org](https://change.org) : Appel des psychanalystes contre Marine Le Pen  
#AppelPsychanalystes2017**

*Cet Appel, lancé sous la signature de 32 psychanalystes français de diverses obédiences,  
a été placé sur la plateforme [Change.org](https://change.org), où il a obtenu plus de 7 000 signatures en deux jours.  
De nombreuses personnalités apportent leur soutien, dont :*

Léa SEYDOUX, Bernard-Henri LÉVY, Anaïs DEMOUSTIER, Yann MOIX, Vincent ELBAZ, Camille COTTIN, Félix MOATI, Vincent LACOSTE, André WILMS, Claire DENIS, Gilles LELLOUCHE, Xavier BEAUVOIS, Cynthia FLEURY, Daniel MESGUICH, Vimala PONS, Emmanuelle LAURENT (Mardi Noir), Alexandre ADLER, Tiphaine SAMOYULT, Lydie SALVAYRE, Yves ANGELO, Marie DESPLECHIN, Nicole GARCIA, Éric CARAVACA, Barbara CASSIN, Arno BERTINA, Blandine KRIEGEL, Rodolphe BURGER, Mathilde MONNIER, Anne CARTIER-BRESSON, Brigitte JACQUES-WAJEMAN, Maurice SZAFRAN, François RÉGNAULT, Caroline MECARY, Gérard MILLER, Jean-Claude MILNER, Pablo REINOSO, Yves-Charles ZARKA, Marie MODIANO, Coralie MILLER, Charles MÉLA, Alain GROSRICHARD,...